
 

Ata 07/2024 - Reunião Ordinária do Conselho de Consumidores da RGE 1 

Aos 31 dias do mês de julho de 2024, às 09 horas, em formato virtual, utilizando a plataforma 2 

Microsoft Teams, sob a coordenação do Presidente em Exercício, Sr. Leodomar da Rosa 3 

Duarte, reuniram-se os representantes dos consumidores da RGE, representantes da 4 

concessionária RGE e assessorias do Conselho – Cultura Serra e Engie. De início, o Presidente 5 

saudou aos presentes e fez a conferência do quórum, que se encontrou qualificado para dar 6 

andamento. O assessor Paulo Roberto fez a leitura da Ata 06/2024 na íntegra. Colocada em 7 

discussão e deliberação, a Ata 06/2024 foi aprovada por unanimidade de votos dos 8 

presentes. Na sequência, foi feita a apresentação do Relatório do Encontro dos Conselhos 9 

de Consumidores de Energia da Região Sul, que aconteceu em Curitiba, nos dias 25 e 26 de 10 

julho de 2024, onde estiveram presentes, além do Presidente em Exercício, Sr. Leodomar da 11 

Rosa Duarte, o Conselheiro João Batista Garcia Dias e o assessor Paulo Roberto de Paula. A 12 

Secretária-Executiva, Sra. Patrícia Minussi, apresentou o relatório, detalhando um pouco de 13 

cada painel: Visão geral do setor elétrico e as prioridades dos consumidores de energia; 14 

Subsídios Tarifários; Mercado Livre; Responsabilidade dos Conselheiros; Workshop dos 15 

Conselheiros participantes, Programa Transformação COPEL, Programas Sociais COPEL, 16 

Apresentação CONACEN e a apresentação da Carta de Curitiba. O Conselho teve a 17 

oportunidade de utilizar um estande para divulgação do Projeto Liga Certo, onde foram 18 

distribuídos folders e também divulgado através da projeção em vídeo. Os Conselheiros que 19 

estiveram presentes salientaram que a divulgação do Projeto foi positiva, pois chamou a 20 

atenção de todos os representantes dos Conselhos que lá estiveram. Foi colocado em 21 

discussão a participação do Conselho junto à Frente Nacional dos Conselhos de 22 

Consumidores de Energia, que é a coalizão que congrega diversas organizações de todos os 23 

segmentos de consumo de energia no Brasil. Colocado em discussão, foi acordado que será 24 

o assunto será aprofundado para deliberação em reuniões futuras. No próximo item da 25 

pauta, foi apresento como será realizado o Projeto Liga Certo no município de Montenegro, 26 

no dia 13 de agosto, na Associação Comercial e Industrial, considerando que a divulgação 27 

será nos mesmos moldes das edições anteriores e o Conselho conta com o apoio do 28 

Conselheiro João Batista na organização do evento. Para o Vale do Taquari, O Conselheiro 29 



 

Ângelo Fontana solicita que o Liga Certo seja realizado em dois momentos (Encantado e 30 

Lajeado), a partir de setembro, assim como uma reunião descentralizada, devendo 31 

considerar que a região passou por muitas dificuldades durante as enchentes. Para os 32 

eventos no Vale do Taquari, o assunto volta a ser debatido na próxima reunião. 33 

Considerando os níveis de recusa apresentados pela RGE, na próxima reunião deverá ser 34 

deliberado qual será o município abrangido pelo Projeto Liga Certo, podendo ser em 35 

Sobradinho ou Nonoai. Foi colocado em discussão as reclamações da Classe Rural da região 36 

da fronteira oeste, que foram trazidas pelo Conselheiro Gustavo Thompson Flores, em 37 

relação à qualidade do fornecimento de energia nos períodos de irrigação. Considerando 38 

que, no dia 12 de setembro, acontecerá a apresentação do Plano Safra, em Alegrete, o 39 

Conselho irá reunir informações sobre as reclamações para, posteriormente, repassar à 40 

distribuidora. Ficou acordado que o Conselho estará presente na apresentação do Plano 41 

Safra e, caso seja possível, fará visitas a campo para entender onde estão os problemas. 42 

Dando sequência aos assuntos da pauta, a equipe da Engie fez uma apresentação pautada 43 

na Medida Provisória nº 1.232/2024, Uso extraordinário de recursos de PEE no RS, Índice 44 

ANEEL de Satisfação do Consumidor (IASC) e um apanhado de notícias relacionadas ao 45 

mercado de energia. No decorrer da apresentação, foram esclarecidas dúvidas dos 46 

Conselheiros por parte da equipe da Engie. Nos assuntos gerais, o Conselheiro Gustavo 47 

informou que fará uma reunião com os Consultores para que sejam repassadas as 48 

informações sobre as unidades que estão tendo problemas de fornecimento de energia. A 49 

Secretária Patrícia solicita que os Conselheiros que tiverem interesse em participar do 50 

Encontro de Conselhos da Região Nordeste, em Teresina/PI, nos dias 12 e 13 de setembro, 51 

devem informar o quanto antes, até o dia 15 de agosto, para que seja possível providenciar 52 

toda a logística. No último item da pauta, o Técnico da RGE, Sr. Everton Grellert de Oliveira, 53 

apresentou o treinamento com a pauta Segurança com a População, com 1 hora de carga 54 

horária, trazendo ao debate questões de segurança com a rede elétrica, conscientizando 55 

sobe os riscos de atividades que lidam com a eletricidade, mostrando as formas mais 56 

adequadas e seguras para executar qualquer ação que exija contato próximo à rede. No 57 

decorrer do treinamento, a equipe da RGE esclareceu algumas dúvidas dos Conselheiros. 58 



 

Para cumprir a carga horária obrigatória, caso necessário, serão feitas convocações 59 

extraordinárias nos próximos meses. O Conselho irá avaliar a apresentação do Plano Safra 60 

como carga horária de treinamento, caso seja possível disponibilizar a possibilidade de 61 

participação de todos em formato híbrido. Também, será avaliado pela distribuidora a 62 

realização de um workshop sobre a REN ANEEL 1000/2021. Finalizando a reunião, o 63 

Presidente em Exercício agradece pela participação dos presentes e deseja um bom dia a 64 

todos.   65 
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